



# まいづる

〈学校教育目標〉  
胸を張って堂々と生きる

(校訓)  
あかるく・つよく・やさしく

国分小学校ホームページURL <http://www.mct.ne.jp/users/kokubues/>

## 夢をもとう

校長 田中 雄志

7月3日から20年振りに新札が発行されます。新紙幣の肖像画になったのは、新1万円札は、実業家で「日本近代社会の創造者」とも称される渋沢栄一。新5千円札は、女性の地位向上と女子高等教育に尽力した津田梅子。新千円札は、細菌学者で「近代日本医学の父」と呼ばれる北里柴三郎です。



それぞれに偉大な功績を挙げていますが、特に渋沢は、数々の名言も遺しています。その中でも右に紹介する「幸せを求めるには、夢がなければならない」という言葉は、時代を超えて今を生きる私たちにも大きな示唆を与えてくれるものです。

夢なき者は、理想なし  
理想なき者は、信念なし  
信念なき者は、計画なし  
計画なき者は、実行なし  
実行なき者は、成果なし  
成果なき者は、幸福なし  
ゆえに幸せを求むる者は  
夢なかるべからず

幸せを求めるためには、夢をもち、理想を掲げ、信念を抱き、計画を立て、実行し、成果を挙げなければならないと言っています。つまり、幸せを求めるには、その第一歩目に、まず夢をもつ必要があるということです。



夢を次々と実現させているといえるのが、現在、アメリカの大リーグで大活躍しているドジャースの大谷翔平選手です。昨年は、WBC（野球の世界一を決める国際大会）で日本を優勝に導き、大リーグではホームラン王とMVP（最優秀選手）に輝いた超一流選手です。高校1年生のときに書いたとされる夢実現に向けた「目標達成シート」は有名です。夢を実現させるために必要な要素を8つ挙げ、それを更に細分化して、具体的にそして少し高い目標を書いて、一つ一つクリアしていくように努力したそうです。

私たちは、子どもたちが将来幸せに充実感をもって生きていってほしいと願っています。自分の人生を悔いなく幸せに生きていくためには夢が大事だと、過去や現在の偉大な人物たちが教えてくれています。子どもたち一人一人が自分の夢（自分を高める目標）をもち、その夢を実現できるように、自分の力を高めるための努力をしてほしいと思います。そして、その力を最大限に高められるような学校や家庭でありたいと思います。

もうすぐ、七夕です。願い事の短冊に子どもたちは何と書くでしょうか。もちろん毎年変わっても構いませんが、夢や願いは常にもっていてほしいと思います。

## 集団生活を学んだ宿泊学習

6月12日（水）から一泊二日で5年生が霧島自然ふれあいセンターで宿泊学習を行いました。今年は「共動～共に動き、高め合う」をテーマに、自分の役割を理解し、協力して活動することを目指しました。1日目はチームワークゲームや野外炊飯、キャンプファイヤーを、2日目はオリエンテーリングを実施しました。グループで声をかけ合ったり助け合ったりして、一つ一つの活動を充実させることができました。

宿泊学習で学んだことを今後の生活に生かしてほしいです。



## 歯は一生の宝物

6月5日（水）から1・2・3・5年生を対象に歯科衛生士さんに歯科衛生指導をしていただきました。むし歯の話や歯みがきの仕方など、絵や写真等で丁寧に指導していただきました。

今回学習したことを学校・家庭でも継続してほしいです。

### 【むし歯治療率】

病院にむし歯治療に行った児童の割合です。むし歯がある児童は早めの治療を！

|    | 令和4年度 | 令和5年度 |
|----|-------|-------|
| 県  | 63.3% | 集計中   |
| 本校 | 50.0% | 48.8% |



## 自分の命は自分で守る

6月19日（水）に体育館で低・中・高学年ごとに不審者対応訓練を行いました。子ども110番の家や地域の防犯パトロールの方々に協力をいただき、不審者への対応を学びました。自ら命を守る行動がとれるようにしてほしいです。



## ネットについて学んだよ！

6月6日（木）に4年生がNTTドコモさんによるe-ネットキャラバンで、インターネットや携帯電話の安全の使い方や危険性について学習しました。インターネット等は便利ではありますが、トラブルに巻き込まれることなく上手に付き合っていけるようにしてほしいです。



## 円希先生ありがとう

5月27日～6月7日の2週間、栄養教諭実習で今別府<sup>みつき</sup>円希先生がいらっしやいました。前半は衛生管理実習、後半は授業参観や給食指導等を行い、最終日には5年2組で食に関する指導の授業をしました。バランスのよい食事について分かりやすく丁寧に教えてもらいました。



6月8日(土)の授業参観, 引き渡し訓練のたくさんの御参加・御協力ありがとうございました。

## 7・8月の主な行事予定

### 【7月】

- 3日（水） 児童委員・民生委員と語る会
- 5日（金） 学級PTA（全学年）
- 8日（月） 家庭教育学級「心肺蘇生とAEDを用いた救命措置」講習会
- 10日（水） 着衣水泳（4・6年）※海上保安庁来校  
金管バンド昼休みコンサート
- 11日（木） 着衣水泳（2年）
- 12日（金） 音楽のつどい（4年）
- 13日（土） 土曜授業、150周年パルーンリリース  
国分高校サイエンス教室（6年）  
霧島国分夏祭り（総踊り）5年生参加
- 14日（日） 霧島国分夏祭り（元気神輿）6年生参加
- 17日（水） 校区青少年育成連絡会・スクールゾーン委員会
- 19日（金） 終業式
- 24日（水） 市小学校水泳記録会
- 27日（土） 家庭教育学級「暮らしに役立つ折り紙講座」

### 【8月】

- 1日（木） 出校日
- 13日（火） 学校閉庁日～15日（木）
- 21日（水） 出校日